

# **Protokoll der Schulelternratssitzung am 12.06.2018**

im Großen Forum von 19.30 - 21.30 Uhr

## **TOP 1            Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 12.03.2018/ Genehmigung der Tagesordnung**

Das Protokoll vom 12.03.2018 wird mit drei Enthaltungen und die Tagesordnung einstimmig genehmigt.

Eine Teilnehmerliste sowie die Liste der Erstattung der Fahrtkosten wird herumgereicht.

## **TOP 2            Schullandschaft**

Michael Emmendorfer stellt die aktuelle Situation in und um Northeim dar:

In Einbeck gibt es eine IGS und eine Realschule; die Oberschule in Northeim ist seit August 2017 angelaufen und für die Thomas-Mann-Schule in Northeim sind sinkende Schülerzahlen erkennbar.

Das Corvi ist mit ca 1100 Schülern nach wie vor gut aufgestellt.

Das neue Schuljahr 2018/2019 startet mit einem 6-zügigen Jahrgang 5 – davon 2 Musikklassen.

## **TOP 3            Infos Stadtelternrat**

Achim Kuba berichtet aus dem Kreiselternerat und einem Treffen mit der Landrätin.

Für die Schülerbeförderung hat der Vorstand des Kreiselternerates eine Zentrale Anlaufstelle gefordert, da der Verkehrsverbund nicht auf die bisherigen Forderungen des Kreiselternerates reagiert hat.

Dazu wird wohl ein Bericht in der örtlichen Presse erscheinen. (Anmerkung: HNA am 21.06.2018 zum Thema Notfallmagament).

Anfrage aus der Elternschaft nach einem kostenlosen Busticket für Schüler ab 16 Jahren:

Dies ist derzeit nicht vorgesehen und müßte erst durch einen Beschluss der Landesschulbehörde ermöglicht werden. Ob es dazu in Kürze eine Änderung gibt bleibt abzuwarten. Ein genauer Termin ist nicht bekannt.

Rege Diskussion über Schulausfall und den Informationsfluss dazu (z. B. wie beim Sturm „Friederike“)

Der Kreiselternerat hat dazu gefordert, dass der Schulträger frühzeitig über einen Ausfall informieren soll.

Fazit:

- Eltern entscheiden eigenständig bei schlechter Witterung, ob sie ihr Kind zur Schule schicken oder nicht  
und
- das Corvi ist selbst bei vorzeitigem Schulschluss offen und gewährleistet eine Betreuung.

Es wird auf die App **BIWAPP** hingewiesen, da diese immer zeitnahe Infos über Wetter/Schultransport usw anbietet.

Diese App sollte auch von den Lehrern den Eltern und Kindern als Download angeraten werden (z. B. im neuen Jahrgang 5).

#### **TOP 4 Elternräte/ Unterrichtsversorgung**

Claudia Zech berichtet von einem „Brandbrief“ des Verbandes der Elternräte für Gymnasien, der zu viel Unterrichtsausfall in der Oberstufe reklamiert.

Hinweis: auch der Elternrat des Corvis ist Mitglied dieses Verbandes und erhält hierzu Infos per Mail – der Verband ist jedoch wenig bekannt und die Infos nicht auf der Homepage des Corvis enthalten.

Weiterhin wird in dem Brandbrief die Abordnung von Gymnasiallehrer an Grundschulen und der Abbau von Überstunden durch Unterrichtsvertretung im Krankheitsfall bemängelt.

Wie läuft es am Corvi?

Derzeit 1 Abordnung einer Lehrkraft seit August 2017 – unabhängig von dem Erlass.

Am Corvi gibt es die sog. „Studienzeit“. Das bedeutet, es gibt eine Anwesenheitspflicht zu bestimmten Schulstunden, die auch stichprobenweise durch die Lehrkräfte in Q1 und Q2 kontrolliert wird.

Die SuS sind jedoch auf sich gestellt und erarbeiten bestimmte Themen nach Vorgabe der Lehrkräfte eigenständig.

Somit gibt es auch am Corvi in der Oberstufe keinen durchgehenden Unterricht.

Diese Praxis wird unter den Eltern kontrovers diskutiert, aber größtenteils auch negativ gesehen, da die SuS durch viele Freistunden keine Motivation zum Schulbesuch oder selbstständigen Arbeiten haben. Vielmehr erfordert die Studienzeit sehr viel eigene Organisation der SuS in Kleingruppen, was von der Schulleitung allerdings gewünscht ist.

Räumlichkeiten z. B. Bibliothek stehen zur Verfügung.

#### **TOP 5 Informationen der Schulleitung**

Herr Dönges berichtet über diverse Themen (siehe Anhang 1 mit 8 Seiten)

Dazu erläutert er die mögliche Zusammenlegung von Klassen innerhalb eines Jahrgangs durch Schulabgänge.

Er versucht möglichst immer, die Jahrgänge 5 mit kleinen Klassen zu starten (in dem Bewußtsein, dass eine Zusammenlegung später nötig sein könnte).

Grundlage sind 30 SuS + 1 SuS (ggf. sogar auf Antrag eine Klassengröße von 32 SuS).

Ab Jahrgang 11 liegt die Höchstgrenze bei 28 SuS.

Nach den Zeugniskonferenzen wird endgültig feststehen, ob und welche Jahrgänge ggf. zusammengelegt werden, damit die SuS bis zum 26.06.2018 noch vor der Zeugnisvergabe informiert werden können.

Am Mittwoch, den 20. Juni findet der alljährliche Abi-Streich statt.

Für Donnerstag, den 21. Juni ist ein Umzug durch die Stadt durch die Abiturienten geplant.

Herr Dönges weist jedoch darauf hin, dass für alle anderen SuS Schulpflicht besteht.

Freitag, den 22. Juni ist Abi-Abschluss um 10 Uhr und damit für die Jahrgänge 5 bis 10 nur 2 Stunden Unterricht.

Dazu gab es bereits eine Info an alle SuS durch „Start in den Tag“. Der Bustransport ist geregelt.

Herr Dönges bedankt sich bei Herrn Specht über die Organisation des Fußballturniers, welches in diesem Jahr nur für die Jahrgänge 5 -7 durchgeführt wurde.

Herr Specht erläutert die Reduzierung auf die 3 Jahrgänge (Grund: eine Unstimmigkeit/ Beschwerde eines älteres Jahrgangs im letzten Jahr).

Anfrage aus der Elternschaft, warum die Info zur Anmeldung der Klasse nicht angekommen ist, ist nicht erklärlich.

Herr Dönges weist nochmals darauf hin, dass dieses Turnier keine Schulveranstaltung ist. Die Klassen organisieren die Anmeldung selbstständig, die Begleitung durch die Klassenlehrer ist freiwillig. Eine Info über „Start in den Tag“ ist erfolgt.

Zum Schluss erläutert Herr Dönges den Sachstand zur Erarbeitung des neuen Schulprogramms, das immer für 2 Jahre gültig und auch auf der Homepage als Download für jedermann zu finden ist. Das neue Schulprogramm 2018 bis 2020 ist in 3 Teile gegliedert, umfaßt ca 50 Seiten und wird auf der nächsten Gesamtkonferenz voraussichtlich beschlossen.

## **TOP 6            Verschiedenes**

Vom 1. bis 3. Juni wurde das 40-jährige Jubiläum der Jazzband am Corvi mit mehreren Auftritten von ehemaligen und aktuellen Mitgliedern in verschiedener Art - vor allem in der Mensa und im großen Forum- gefeiert.

Das Drachenbootrennen findet am 25. August statt. Herr Specht hat eine Whats-App Gruppe für die Teilnehmer / Interessierte gestartet. Weitere Mitglieder (Schüler, Eltern, Lehrkräfte) sind willkommen.

Es fand vor kurzem auch das Treffen der Ehemaligen statt – eingeladen wurden auch Schüler aus dem Abschlussjahrgang 1943 bis 1953.

Der Förderverein wirbt weiterhin um Mitglieder.

Beim Corvi-Cross-Lauf am 18. Juni kümmert sich Herr Specht um Obst, das vom Fruchthof Northeim gesponsert bzw. vom Förderverein bezahlt wird.

Eine Helferliste bei den Eltern der Klassen 5 und 6 wurde bereits innerhalb der Klassen ausgeteilt. Es haben sich einige Elternteile gefunden.

Der Pavillion zum Schutz vor Wind/Sonne wird vor Ort lt. Herrn Specht zur Verfügung stehen.

Zur Organisation und Untersützung des Corvi-Cross hatten sich auf einer Sitzung des SER vor einiger Zeit bereits die Fachkonferenz Sport bzw. die Elternvertreter bereit erklärt.

Dies sollte nochmals überprüft werden.

Aufruf zur Teilnahme der offenen Steuergruppe, in der Eltern weiterhin jederzeit willkommen sind., die am Donnerstag, 14.06.2018 um 17 Uhr stattfindet.

Anlage I der Schulleitung